ACTIVIDADES Y NOTICIAS

DE LA RED DE CASTILLA - LA MANCHA

Verano - 00

LOS SOLARES VUELVEN A SER EL CENTRO DE ATENCIÓN

Pedro Camacho Ríos

omo suele ocurrir en estas fechas, los terrenos no edificados del casco urbano y alrededores son invadidos por hierbas más o menos rápidamente según las lluvias y temperaturas que hayan tenido lugar. De forma natural, si no actuamos estas pequeñas parcelas se convierten en un hábitat idóneo para los insectos o animales domésticos sueltos, dando también cobijo a bolsas de basura e incluso escombros dejados por parte de algunas personas 'equivocadas'.

En aplicación de la Ordenanza General de Protección del Medio Ambiente, el Ayuntamiento ha puesto en marcha –como en años pasados– la campaña de limpieza de solares, si bien es preciso puntualizar que esta Ordenanza sólo puede obligar a los propietarios de solares a limpiarlos una vez que están sucios y producen molestias o perjuicios a las viviendas colindantes. Para evitar en lo sucesivo esta proliferación de hierbas y suciedad, el Ayuntamiento modificará la

actual Ordenanza, de forma que las personas responsables de terrenos sin edificar ni vallar cumplan con sus obligaciones de un modo más riguroso, en beneficio de las condiciones de higiene y estética en nuestro municipio.

Para informarse acerca de los productos de desbroce, y prevenir de esa forma las operaciones con maquinaria, siempre más costosas, puede dirigirse a los establecimientos autorizados o al Ayuntamiento.

ACTIVIDAD EDUCATIVA CON EL INSTITUTO EN EL RÍO CABRIEL

Pedro Camacho Ríos

I viernes 26 de mayo tuvo lugar en la ribera del río Cabriel una actividad didáctica al aire libre con alumnos de Educación Secundaria Obligatoria, organizada por la Concejalía de Medio Ambiente a través del Programa Ciudades Saludables y en el marco del calendario de actividades conjuntas del Ayuntamiento con el Instituto de Educación Secundaria (hubo otras jornadas de conocimiento de la nueva Estación Depuradora de Aguas Residuales, trabajo de la empresa adjudicataria del Servicio Municipal de Aguas y el vertedero de Residuos Sólidos Urbanos).

Las actividades han sido apoyadas en las clases teóricas del instituto, de forma previa y posterior a la sesión de campo, con lo que perseguimos un mayor aprovechamiento de estas experiencias. La intención de la Concejalía de Medio Ambiente es proporcionar un enfoque práctico y acorde con la realidad actual de los conocimientos que se imparten a nuestros futuros profesionales y ciudadanos, pudiendo quizá ganar tiempo en el conocimiento de las problemáticas para propiciar la adopción de medidas lógicas y coherentes, desde la creativi-

dad y la flexibilidad que nuestra sociedad necesita.

El objetivo de esta jornada ribereña (que esperamos se realice todos los años a juzgar por la aceptación y los resultados) es

familiarizarse con las circunstancias existentes en torno al río, tanto actuales como históricas. Para ello se distinguieron tres capítulos: el trabajo y competencias del servicio de guardería de la Confederación Hidrográfica del Júcar y la gestión de las aguas superficiales y subterráneas (con la reforma de la Ley de Aguas), la gestión del coto intensivo de pesca 'La Terrera' (tramo del río donde se vivió la jornada junto con la guardería) y la vegetación de ribera, realizando un itinerario botánico guiado por los profesores de los grupos, donde no faltó la recogida de espárragos silvestres.

Así este grupo de jóvenes en aquella mañana primaveral tuvo la oportunidad de escuchar y preguntar a los servicios de guardería citados, observar y percibir el entorno natural del río, contemplar la central hidroeléctrica abandonada, la presa, y a buen seguro mirar ya con otros ojos la realidad de las riberas y la necesidad de conservación de este Río Cabriel, posiblemente de los más limpios del país (toquemos madera).

